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Deliberazione Il. 5 ___"

del 20/02/2017 

Sellore ~~_ ____ _ 

COMUNE DI NICOSIA 

PROVINCIA DI ENNA 

ORlGINALE DELLA DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNAI ,E 

Solidarietà e sostegno all'azione amministrativa portata avanti dal Presidente del ParcO dei 
OGGETTO: 

Nebrodi DOli . Giuseppe Antoci. da l Sinò,lco di Troina Sebastiano Venezia e dal Vice Questore 
Aggiunto DOIl. Manganuro già di rigente del Commissariato di PS di Nicosia. 

L'anno duemiladiciassette addì ---,v"e" ___ del mese d i ~-,-eb=b=r,-a==io _n"t"i~_ ____ f= =--__~~_ 

alle ore 19,00 e seguenti, in Nicosia e nella consueta sala delle adunanze consi liari , a 

seguito di invito diramato dal Presidente del Consiglio, a mente dell ' art. 20 della L.r. 7/92, []su propria 

dctcrmina7ione D richiesta del Sindal:o D domando' motivata di un quinto dci Consigli eri in c,ari ca, si 

è riunito il Consiglio Comunale in seduta ordinari~?b~~ di nelle 

persone dei Consiglieri Sigg.ri; 

N. N.CONSIGLIERI p a CONSIGLIERI p aOecl D,cl 

I) SPEDA I.E I.udana Il) VECiA Salvarorc XX 
2) MANClJSO FUOCO AntoniJlo X 12) GENTILE Giu~i X 
J) GIACODDE Filippo X 13) CASTRCXìIQVANNI Gianfranco X 
4) LOVOTRICO Santa X 14) BALSAMELLO Salvéllore X 
S) DI COSTA Maria X IS) BONELLI Giuseppe X 
6) TROVATO Grazia 16) CATMANO r\uroro XX 

7) CONSIiNTINO Annarita X 17) LAGIGLIA Francesco 
 X 
R) LI VOLSI Sigismundo X 18) SelNARDI Dario X 
9) CASTROmOVANNl CarmcJa X 19) D'ALlO Michek X 
IO) COMPOSTO Sergio X 20) PICONE Ma riangela X 

ZINGALE dott.ssa Maracon la panccipazione del Segretario Generale S ig. ra 

assume la Pres idenza il Sig' ra. CONSENTINO dott .ssa Annarita 

il quale riconosciuta legale l'adunanza, iniz.ia la trattazione de ll' argomento di cui all' oggetto, iscritto 

3al Nr. _ dell'ordine del giorno. 

Partecipano inoltre il Sindaco Sig. BONELLI dotto Luigi Salvatore __._ _ __ , e gli 

assessori Sigg. _ GEMMELLARO - ZAPPIA - CASTELLO e BONOMO 

--- --~ 

Si da alto che ai senSl deJrart . 184 ultimo comma dell'Ord. EE.L1 .. gli scrutalori designClti sono l 

consiglieri VEGA - PICONE e GI ACOBBE 
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Il Presidente invita il Consiglio Comunale a passare alla trattazione del punto 3) 
a ll 'ordine del giomo riguardante la solidarietà e il sostegno all 'azione amministrativa 
portata avanti dal Presidente del Parco dei Nebrodi, don. Giuseppe Antoei, dal 
Sindaco di Troina, dotto Sebastiano Venezia e dal Vice questore aggiunto dot!. 
Manganaro. 

Il Presidente introduce l'argomento e ringrazia gli ospiti presenti. Legge una 
comunicazione a firma del vice questore aggiunto dottore Manganaro, con la quale 
comunica che in relazione all'invito per sopravvenute e improrogabili esigenze di 
serv izio lo scrivente è impossibilitato a presenziare. Dà il benvenuto e ringrazia per la 
presenza il presidente del Parco dei Nebrodi il dottore Giuseppe Antoci e il sindaco di 
Troina dott. Fabio Venezia e tutte le forze dell'ordine. Continua leggendo una 
comunicazione che viene allegata. 

Entra il cons. Spedale (J 7). 

TI cons. Giacobbe: non c'è temporalità per manifestare questi gesti di solidarietà. 
L'intero Consiglio Comunale deve dare alla cittadinanza risposta su quello che è il 
concetto di legalità. Richiama un documento che hanno depositato agli atti del 
Consiglio Comunale sull'argomento . Auspica trasparenza nella gestione dell'Ente 
Pubblico e nei rapporti con i cittadini e la fine del clientelismo ancora imperante, 
Legge i punti di richiesta del documento presentato. Ringrazia gli ospiti e ritiene sia 
opportuno che si informi la cinadinanza delle azion i che si stanno portando avanti in 
materia di legalità, anche organizzando le giornate della trasparenza. 

Il Presidente dell'ASSP, dott. Daniele Pidone, saluta gli ospiti da parte di tutto il 
consiglio di amministrazione e dell' ASSP e ricorda il dialogo iniziato con la 
Prefettura di Enna ed i controlli effettuati sui contratti d'affito stipulati dall 'ASSP, 
risultati negativi . Si sta lavorando anche per attuare il protocollo di legalità. Sono 
certo che queste lotte porterarmo a dei ri sultati e ad un territorio più tranquillo. 

Il cons. Lo Votri co ringrazia gli ospiti , rivolge a tuni il saluto e dà il benvenuto al 
donor Antoci e a l Sindaco di Troina. R.ingrazia per aver risposto positivamente 
all'invito a prendere parte a questo Consiglio comunale il cui tema principale è la 
legalità 
Ritiene che c'è bisogno di fiducia, di buona politica ed elica, intesa soprattutto come 
rispetto per la cosa pubblica che crea fiducia nei confronti delle istituzioni e tutti si 
debba lavorare in tal senso. Il nostro Paese ha bisogno di fiducia e di gente come voi, 
come noi, che sappia crearla e trasmetterla. Ringrazia tutti coloro che si spendono per 
la legalità che deve entrare nel quotidiano. 

Il cons. La Giglia ringrazia anche gli assenti . ringrazia il qui presente dottore Antoci, 
il dottor Fabio Venezia ed il dottor Daniele Manganaro, che per motivi lavorativi 
anche personali purtroppo non è potuto esserc qui presente. Ritiene che si debba 
lodare il coragg io c la tenacia di azioni contro la mafia rurale . Continua: "Quello che 



voglio dire sentitamente dal più profondo del cuore, perché parlo da un ragazzo che è 
impegnato in politica e mi rendo conto oggi quanto sia difficile amministrare o 
comunque appaltenere a quelle che sono le istituzioni. Ritengo pure che il c()raggio 
che avete avuto voi è qualcosa di importante che onora tutti noi cittadini di questo 
territorio. E' un qualcosa che vi contraddistingue in maniera non indifferente. La 
dignità, la detenllinazione e anche la tenacia che avete avuto nel condurre questa 
azione contro queste famiglie di barbari, come io li definirei, che da anni ed anni 
lucrano su quelli che erano i sistemi dei contributi e dei finanziamenti dell'Unione 
europea, è stato veramente un gesto lodevolissimo. è un qualcosa che veramente non 
so se altri avrebbero avuto il coraggio e non so se avrei avuto anche io. mi collego un 
attimo brevemente al discorso che faceva il collega Filippo Giacobbe, nel 2014 si 
sono conclusi contratti qui della azienda silvo-pastorale nei confronti degli affittuari, 
l' allora già presidente Francesco Di Grazia aveva deciso di aumentare un po' quelli 
che erano i prezzi , anche perché erano in effetti molto bassi, ricevette addirittura una 
ghirlanda, quindi anche se io penso e sono convinto che il 99,9 per cento dei detentori 
dei terreni attuali siano persone perbene, famiglie che lavorano, che si alzano la 
mattina, che se usufruiscono del contributo è perché lavorano, perché producono, 
perché svolgono egregiamente il proprio lavoro però è anche vero che qualche mela 
marcia evidentemente c'è, visti gli episodi che si sono verificati allora, mi ricordo che 
ci fu un ' indagine condotta dal dottor Manganaro in merito a questa cosa. Dico e sono 
convinto che l' amico Daniele Pidone, nella qualità di Presidente dell'ASSP, insieme 
al Sindaco l'Amministrazione, stia portando avanti questi dialoghi con sua Eccellenza 
il Prefetto affinché si possa adottare quello che è il suo protocollo che oggi deve 
essere modello per tutti noi , un modello per tutta la Sicilia e modello per tutta Italia, 
per tutti quelli che sono i contratti di caraltere pubblico e credo che li porteranno 
avanti anche se purtroppo ancora oggi ostinatamente qualcuno, perché sono convinto 
che è solo qualcuno tramite anche qualche associazione di categoria, ritiene dover 
portare avanti o avanzare proposte su riduzioni di quelli che sono i costi dei canoni 
annui con scuse e con motivazioni che non sono assolutamente collegabili a quello 
che è il COSIO del terreno. magari qualcuno parla di invasione dci suini dei Nebrodi 
oppure della calamità naturale per la neve e ritiene di poter probabilmente avanzare 
una sola proposta di ridurre i canoni, io trovo assurdo ciò ma sono convinto che la 
trasparenza della legalità, l'onestà che contraddistingue gli amici che oggi guidano la 
nostra azienda silvo-pastorale unitamente all ' Amministrazione sicuramente non si 
faranno aftàscinare da queste ed inutili proposte poste in essere da questi soggetti. per 
il resto non posso e vado a chiudere perché la serala altrimenti s i dilunga, anche 
perché avremo il piacere di sentire i vostri interventi , non posso che ancora una volta 
ringraziarvi a nome mio, intanto come cittadino Francesco La Giglia, come 
consigliere comunale e come rappresentante di quel ventesimo di cittadini che 
rappresento quindi grazie di cuore dottor Antoci grazie di cuore il doltor Fabio 
Venezia e un ringraziamento, anche se non è presente, va dato al dottore Manganaro 
per egregie efficaci lavoro e indagine che ha condotto che hanno portato notte tra il 
17 e il 18 maggio pUltroppo c'è stata quella tristissima vicenda grazie e in bocca al 
lupo." 
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Il S,tldaco, do!t Lui flOllelli, fa pre$eme che il dotl, Antocì e il do!t Venezia, due 
presenze mollO signi ficativc, che danno lustro, significato c pr<;,stigio a questa casa 
comunaìe, Da Sindaco ritiene Sta fatiCOSo amministrare in lUi l1'tOmemo di clllt;!rgenzc 
cOlltinll", al quale in alcuni come per il Sindaco di Troina, si aggiunge la paura ce 
la lotta per la legalit'\, 'Nicosia, wmunque sta seguendo la linea d",Ua legalità, come 
anticipato dal Presidente dell'ASSI' dntt Pidnoe, Le battaglie per la legalità devonO 
essere ballaglie di popolo e lo Stalo deve lasciare sul territorio i presidi di legalità 
anziché chid"di come !àtto con il Tribunal", 

Int"fv!ene il Simiaco di Troina dott Fabio Venezia chc ringrazia Sostegno c 
solidnrietà che non è mancata dal territori,) e che dà tòrza per cOllllnuarc nella 
battagHa per tà tcgallta, Ritiene che tale ban~gjja sia nata proprio a NkosirJ, in 
seguito alta nomina del CommJssarto t\ttanganarC!, che si rese sin da subito, del 
problema presente in un'area di COlllpétetlZa del commissariaTO, che è quella di 
Troina, Si aggiunge la nomina a Presidetltc del Parco de! ~ebTOdi del Da!L An;"ci 
con ii trasferimento del dott, Manganaro a Sant'Agata dì Militello, quimli, ,[ comroll" 
e la legalità nel territo,'ìo del Parco dei Nebr",lì, con l'adolionl? del Protocollo di 
Legalità, che portò alla revoca di molti telTeni demaniali a persone senza i 
neceSSan requisiti (ìntcrdl!tive an!iumiìa}, 11 territorio ha bisogno di un modello di 
sviluppo che nOn può prescindere daJJa sicurezz" e dalla legalità, T "ma vel'o ii: che 
f'agrkoitura si pw,:, l'ilanciare Se pone al Centro la produzione e ì!QccuJ)'<lZÌQUC I.": non 
if sempHce possesso di terrenj, come è attUalmente ne[ sistema dd contributi. 

Durante l'intervento Sindaco di Troina (Entra il éons, Castrogìovanni Ci, presenti 
11,18) 

II Presidente Anloci: la Sicilia è ana terra che bisogno ognuno feccia il proprio 
dovere, Ha bisogno di normalità, Con il protocollo di legali!à si è volu!" com battere 
un "stema che premiava le famiglie mafiose; ma pét tàre questo, la battaglia deve 
essere dì tulli. Bisogna avere la capacità di rimettere le cose a posto ridando d'gnità a 
questa terra. Ringrazia per la serata ed B sostegno dcevuto. 

Il Presidente propone di votare il documento presentato dai COTL,iglieri di 
Minoranza. 

il con, Ciastrogìovatmi (ì, (Presenti HL l Assenti IlL 3) 

Nessun alt!'o consigliere chiede dì intervenire, pertanto. i l Presidente pone ai voti il 
documento suddetto, 

Procedutosi alla relativa votazione, è avuto il seguente risultato accertato dalla 
Presidenza con l'assistenza degli scrutatorì già nominàti: Consiglie.ri PreSerH'? e 
Votanti NL 17 - Voti !àvol'evoH Nr, [7- assemi 111', 3 (Mullcnso Fuoco, 
Castrogiovànni 

http:Consiglie.ri


In dipendenza dei superiorì risultati 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

LDITI i interventi sopra riporwti: 

VISTO l'allegato docwnento presentato dai consìglierì comunali di minoranza~ 

ATTESO l'esiLO della superiore vo~azione; 

VISTO l'Onl EE.LL Reg, Sicìliana c succeSSIve modificazioni èd inh:grazioni; 

AD lJNA:'iIMITA' DI VOTf come sopra espressi 

DELIBERA 

01 approvare il documento, presentato dai consiglieri comunali di minOl';:mz3 1 

condiviso dagli aitri consiglieri comunali di Nicosia, che si allega alla presentt? < 
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Ringrazio e dò lì benvenuto in questo C<C<"I presidenle del Parco dei NebrOc:ìi dott 
Gruseppe Antocl, Il sindaco Troina, Fabio Venezia < 

• 'v~, "per 18 ioro presenza qui oggi con no!, 

Si dice che forse questo consiglio sia compiendo il gesto di espressione della propria 
solidarietà El sostegno alla atlivRà amministrativa a fronle di una richlesla Ino~r;ata In 
prossimi!à del vile a9g"alo del 18!O5/20 16, In RIT ARDO< 
lo penso che I concelli di selidarietà, di gratitodine" soslegno a un agire Irasparente e 
legale, non hanno scadenza propria, non credo che t)azion8 convJnta, decisa di eh i crede 
in quoslì prinCipi s,a venuta meno, percM non è stalo espresso in un consiglio, o il'ì posI. 
non pensò che I·rnéontro di oggì possa dirsi rjfardafario Anzi, mi \/tBna da pensar"e aUa 
luce degli fattì successi pochi glomi fa nel nostro territorio (mi riferisco agII ultimi arresti 
legatf aHa mafia rurale) dico con forza, con convinzione che it ruolo d~ persone come 
Antocl, come Fabio Venezia, come le forze dell'ordine, ancor di più oggi acqulslano un 
signìftcato pariicolare, 
L'alleggiame,,!o che la polìlJca e gli amministratori lull! dovrebbero avere, è qu""lio di 
credere che sJa pOSSibile vivere tn maniera totalmente estranea da condizionamentì 
mafiosi e da ~ntmc:c! e collusioni crirnìnaJftù organfzzata, affari poiifica, €':I rib8dirlo 
sempre, senza Iroppe pomposllà ma agendo in man""ra tale che ìl profumo della leg :alilà si 
espanda in mànrera sdenzioslEL 

I solI rumOri che è Imporlare far lisllCmare sono le diverse op"raz,onl portate avanl i dati" 
forze del~'ordifie, le àZ{Ònt intraprese dalle lstituzioni a sostegno di tali fatti, tl lavorio che 
accompagna tutto questo, 
Per il resto rischiamo che restino solo parOlé< 
Voglio rivolgere il mio grazie all'impegno che negli ultimi aMi l'Amministrazione cOlnunale 
di TroIna (ma tante altre ancoro), Il presìd. del Parco dei Nebrodi, le divérse associazioni 
""tlracket, tanti ciltadio' onesli che hanno deciso di denunciare, le forza dell'ordine e d"ila 
magistratura tutti insieme hanno fatto vo~tare finalmente pagina, ti mio grazie e la mia 
solidarietà va "chi sta In prima "la COme rib"ctlsco Il dotI Anloci che portando avanti il 
protocollo legalità, che vorrebbe es!endere a tutta italia finalmente mette un punto fermo e 
dtiaro alle modalità prevlsle per le assegnazioni pubbliche, sindaco Fabio Venezia che 
con Impegno El penso costato molto CàW a lui e alla sua !amiglia, ha dl'ortalo la logica 
della legalili! a!t'lnterno del territorio che ammlflisln" ma penso anche al dolt Maga""ro e 
a tutte le forze del!'ordine che rappresenta, ai Carabinieri alla Guardia di Finanza alla 
Guardìa FareSlaJe che sì impegnano ogm giorno per migliorare con il propriO lavoro ta Vita 
di tuUi, ma penso anche a !ut!i coloro che credono fortemente che la Legalità non é 
Impossibile ma il frutto di un impegno e di uno slile di vita, di una gestione della cosa 
pubblìca in modo corretto e trasparente< del vIvere la quotldianl!à nel rispetto della legge< 
Ma continuo e rivolgo il mio grazie a tutti ooloro (normali cittadini) che cor: hanno 
elichella, che non hanno un tllo"', che non rappresenlan!o alcuna istituzione, ma vivono 
pienamenle e quotidianamente il rispetto delle leggi, dell'altro, delle Islltuzion! in quanto 
tali 
Ricordare per non dimenticare una frase utilizzata da Fabio Venezia che faccio mia, 
sindaco, , soprallu!!o, per non commettere gli errori del passato, per far ,,!)Cresceie 
sempre più la coscienza democratica di tutti coloro che credono nei vetori e nei pnncip! 
della demoCfazia, 



Il presente verbale viene letlo, approvato c sottoscritto. 

ILI'RESIDENT 

~~--~~-4---JL-
IERE ANZIANO ; , 

, " ..-:\>< )t; SEGRETARIO GENERA LE 

i , ) ~. . 

per copia confonne all'originak in carta libera pè;':ush':ilh:.: tni~lradvo per la pubblicazione. f 

Nicosia, li 4",--",a?==-- ..::éa.t=f-.:....._ 
IL SEGRETfl GENERALE 

CERTIFICATO DI PUBBLI CAZIONE 

II sottoscritto Segretario Generale, 

CERT I FICA 

che la presC'nte deliberazione, in applicazione della LR. 3 dicembre 1991 , n.44, é stata pubblicata 

all'Albo Prclorio e Albo On-line del Comune per giorni 15 consecutivi, dal giorno 

_ è k-<Je-a".,+- ,(arl.ll , comma l°, L.R. n.44/91 comc modilicalo dall'an . 127, comma 21, della 

L.R. n.17 del 2811212004). 

II Hcsponsabilc delJa pubblical'jone IL SEGRETARIO GENERALE 

CE RTIFICATO DI ESECUTIVITÀ 

Si ccrtilic..l che la presente deliberazione, in applicazione della L.R. 3 dicembre 1991, Il.44 , é divenu!:l 

esecutiva il 

o decorsi djeci giorni dalla pubblicazione (art. 12, comma l °); 

, \O a segui to di dichiarazione di inunediala esecu ti vit a; 
IL SEGRE-IARIO GENERALE 

o per copia confomle all'originale in carta libera per uso anuninistrat ivo; 

O pcr copia confomle aU'originale; 

Nicosin, li _ ___ ._ ___ 

IL SEGRETARIO GENERALE 


